
Protokoll 28.08.2023 

Sitzungsleitung: Florian Ziller 

Protokollführung: Hanna Stoffel 

Anwesende: Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Katharina Groß, 

Emely Nicht, Florian Ziller, Bastian Rottenau, Hanna Stoffel, Johannes Kiening, Moritz 

Drescher 

Anwesende Assoziierte: Eric Feddersen 

Gäste: Alexandra Steinberg, Max Trotte, Naomi Deuster, Paulin Hegwald, Tammo Schmitt, 

David Seeliger, Tony Margraf 

Entschuldigte: Nils Grünert 

Unentschuldigte: Jette Sophie Lippert, Tigo Stolzenberger 

ruhende Mandate: Lucas Ammann, Kim Miehe, Kevin Hoffmann 

Sitzungsbeginn: 19:50 

Sitzungsende: 20:40 

 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Protokolle und Berichte 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzerinnen 

3.2. Finanzanträge 

4. Sonstiges 

4.1. Ersatzvertreter*in für die Stura-Legislative 

4.2. Prüfungsausschuss - Anliegen 

4.3. ESE-Verantwortliche*r 

4.4. Email im Postfach  

 

 

1. Begrüßung 

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 7 von 12 stimmberechtigten Mitgliedern ist 

der Fachschaftsrat beschlussfähig. 

 

 



2. Protokolle und Berichte 

Das Protokoll vom 14.08.23 wird mit 7/0/0 Stimmen einstimmig angenommen. 

 

Antrag auf Sitzungsverpflegung: 

wird mit 7/0/0 einstimmig angenommen 

 

Berichte 

Bericht der Stura-Sitzung vom 17.08.23 von Bastian Rottenau, Tammo Schmitt und Tony 

Margraf 

 

• das Plenum war nicht beschlussfähig -> Vertagung vieler Punkte 

o Finanzanträge wurden gestellt 

o Hochschulgruppen wollten sich anerkennen lassen 

 

• für den Finanzverwaltungsposten des Sturas wird eine Person gesucht 

o Angestellte Buchhalterin hat verhindert das jemand neues gesucht werden 

konnte, Sie hat zum November hin gekündigt, Frage noch offen wer sich dafür 

kümmern wird 

o Gründung einer Projektgruppe und Kommission zur Einstellung der 

Buchhaltung wurde gegründet, um den Problem entgegenzuwirken. Es soll eine 

Person für die Stelle gefunden werden 

o eventuell übernimmt die TU Buchhaltung vom Stura dies kurzfristig 

 

 

3. Finanzen 

3.1. Bericht der Finanzerinnen 

Oli P. berichtet die Abrechnung der Midsommer Party ist nun vollendet, Überweisungen sind 

getätigt 

 

 

 

 

 

 



3.2. Finanzanträge 

 

Antragststeller*in: Katharina Groß 

genaue Summe:290€ (FSR PIG) 

 

Antragstext inkl Relevanzbegründung: 

 

Es werden T-Shirts für den FSR PIG und PHIL bestellt. Alle Vergleichsangebote finden sich 

im Mailpostfach der jeweiligen FSRe. Die Stickerei Ehrlich stellt das günstigste Angebot. 

Katharina wird anfragen ob die Shirts auf Rechnung gezahlt werden können. Dadurch kann der 

FSR PIG/PHIL die Überweisung von deren Konto ausführen. Der FSR PHIL überweist seinen 

Betrag der Rechnung an den FSR PIG, welcher den Gesamtbetrag anschließend an die Stickerei 

überweisen wird. Damit zusätzliche Versandkosten gespart werden, fragt Katharina an, ob sie 

die T-Shirts persönlich abholen kann. 

Dieser Finanzantrag enthält den Gesamtpreis für den FSR PHIL und PIG. Der Gesamtpreis ist 

von der Auswahl des FSR PHIL abhängig. Dieses Angebot enthält den Preis MIT Rückendruck 

für den FSR PHIL. Der Preis für den FSR PIG ändert sich jedoch nicht. 

 

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 

290€ Preis FSR PIG 

375€ Kosten FSR PHIL 

665€ Kosten Gesamt 

                                                                 

grober Diskussionsverlauf: 

 

Katharina erklärt den aktuellen Stand der T-Shirt-Bestellungen wie oben beschrieben. 

Kein Verfahrensaufschlag im Anschluss (wie bei dem vorherigen Antrag) 

Katharina würde das Abholen, damit wir nicht mehr auf die Post warten müssen und uns Kosten 

sparen. 

 

Änderungsanträge inkl Name: 

 

Der Finanzantrag wird mit 7/0/0 angenommen. 

 



4. Sonstiges 

 

4.1. Ersatzvertreter*in für die Stura-Legislative 

Bastian berichtet das er einen Ersatz benötigt, da er ein Auslandssemester absolvieren wird. 

Katharina nimmt diese Rolle an.  

 

Es wird darüber abgestimmt:  

7/0/0 einstimmig angenommen 

 

4.2. Prüfungsausschuss - Anliegen 

 

Folgende Mail erreichte uns am 17.08.2023: 

 

Studentische Vertreter:innen im Prüfungsausschuss Master "International Studies in IP Law", 

BA Law in Context, MA Wirtschaftsrecht 

 

Liebe Frau Röhricht, lieber Herr Hofmann, 

vielen Dank, dass Sie dazu bereit sind, im Prüfungsausschuss mitzuwirken! 

  

Lieber Mitglieder der Fachschaftsräte, 

ich würde Sie bitten, Frau Röhricht und Herrn Hoffmann, der sein Studium an der TUD zum 

WS aufnehmen wird, dem Dekanat als neue Mitglieder des Prüfungsausschusses 

vorzuschlagen, damit der Fakultätsrat dies in seiner nächsten Sitzung im September beschließen 

kann. 

  

Mit besten Grüßen 

Anne Lauber-Rönsberg 

 

Gesprächsverlauf: 

 

Es ist fraglich, wieso wir die beiden Personen entsenden sollen. Wir dürfen keine Studierende 

beschließen, die noch nicht studieren. Oli P. schlägt vor darauf zu antworten per E-mail. Moritz 

sagt, wir sollen nachfragen, wen und zu wann sie dies benötigen. Es fehlt genügend 

Kontextwissen dazu. Moritz schreibt eine E-mail als Antwort darauf. Tammo berichtet, dass 



dies 3 verschiedene Prüfungsausschüsse sind und in der E-mail ist nicht klar ersichtlich, wer zu 

was entsendet werden soll. 

 

 

4.3. ESE-Verantwortliche*r 

 

Für den Stura werden 1-2 Menschen benötigt, die für die ESE-Planungen "verantwortlich" sind. 

Konkret geht es um ein gemeinsames Treffen aller FSRe mit dem Stura, an dem teilgenommen 

werden soll.  

 

An den FSR wurde hierfür eine entsprechende Mail geschrieben. Max aus dem FSR Phil kann 

mehr dazu sagen: 

 

Gesprächsverlauf: 

 

Max berichtet, das es darum geht, welche Goodies vom Stura folgen, sowie ansprechbar zu sein 

für die FSR ESE, z.Bsp. wo welche Termine stattfinden, es soll jemand vorort sein. Es wird 

eine Telegram Gruppe dazu geben. Die Person muss nicht direkt beim Stura vorort sein, sondern 

in Dresden anwesend sein. Katharina, Emely und Bastian wollen dies gerne machen. Diese 

werden also in die Gruppe hinzugefügt. 

 

 

4.4. Email im Postfach  

 

Herzliche Einladung der Friedrich-Ebert-Stiftung zum Podiumsgespräch "Auf dem Weg zur 

nachhaltigen Mobilität! Wird der ÖPNV in Dresden gerade ausgebremst?" am 26.09.23 um 

18:00 Uhr in Dresden 

 

Guten Tag Fachschaftsrat PIG, 

  

der öffentliche Personennahverkehr (ÖPNV) ist ein wichtiger betriebs- und 

kommunalwirtschaftlicher Faktor. Er leistet einen wichtigen Beitrag zu mehr Lebensqualität 

und Klimaschutz. Bezahlbarkeit, kurze Taktzeiten und gute Verbindungen zwischen 



Ballungszentrum und Region sind dabei für viele Menschen Kriterien für einen attraktiven 

ÖPNV. 

Aktuell befindet sich der ÖPNV aber in einer schwierigen und zwiegespaltenen Situation. Mit 

dem Deutschlandticket gibt es eine Tarifrevolution, die zu einer stärkeren Nutzung von Bus 

und Bahn führen soll und führt. Aber bereits hier stellen sich noch Fragen nach der 

auskömmlichen Finanzierung für die regionalen Verkehrsunternehmen. Außerdem muss nach 

dem Deutschlandticket nun das "Deutschland-Angebot für den ÖPNV-Ausbau" folgen. Dieses 

fehlt zurzeit! So werden in Dresden derzeit Angebotskürzungen diskutiert. Statt mehr ÖPNV 

also weniger! Dabei ist der ÖPNV das Lebenselixier von Dresden und seine Förderung eine 

Zukunftsinvestition! 

In dieser herausfordernden Situation sehen wir großen Gesprächsbedarf über die Zukunft einer 

nachhaltigen Mobilität, bei der für uns dem ÖPNV eine Schlüsselrolle zukommt. 

  

Folgende Fragen fallen uns dazu ein: 

  

- Was können ein nachhaltiger ÖPNV und die Möglichkeiten von smart cities zur Umsetzung 

der strategischen Mobilitätsziele in Dresden beitragen? 

- Wie kann die ÖPNV-Finanzierung in ausreichender Höhe und langfristig gesichert werden? 

- Welche Möglichkeiten hat Dresden, um die finanzielle Situation für den hiesigen ÖPNV zu 

verbessern? 

- Wie sieht die ÖPNV-Offensive 2030 zum Klimaschutz in Dresden aus? 

- Was sind die Eckpunkte für den Leistungserhalt und den ÖPNV-Ausbau in unserer Region? 

- Welche Rolle spielt der ÖPNV als wichtiger Aspekt der kommunalen Daseinsvorsorge und 

als Wirtschaftsfaktor für Dresden und die Region? 

  

Als Impulsgeber*innen und Diskussionspartner*innen haben wir eingeladen: 

  

Burkhard Ehlen, Geschäftsführer, Verkehrsverbund Oberelbe GmbH 

Alexander Möller, Geschäftsführer ÖPNV, Verband Deutscher Verkehrsunternehmen 

Christine Mantu, Geschäftsführerin, Lokale Agenda 21 Dresden 

Stephan Kühn, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften der 

Stadt Dresden 

Lars Seiffert, Vorstand und Arbeitsdirektor, Dresdner Verkehrsbetriebe AG 

Stefan Engel, Verkehrspolitischer Sprecher, SPD-Stadtratsfraktion Dresden 



Uta Gensichen, Sprecherin, Fuß e.V. Dresden 

  

Moderieren wird Anja Polenz. 

  

Weitere Informationen und Anmeldung: bitte hier klicken 

  

Der Eintritt ist frei. 

  

Eine Veranstaltung in Kooperation mit dem DGB-Stadtverband Dresden. 

  

Hinweis: Wenn Sie sich online anmelden, erhalten Sie automatisch eine Eingangsbestätigung 

per E-Mail. Diese ist gleichzeitig Ihre Anmeldebestätigung. 

  

Mit freundlichen Grüßen 

Sophie Wörrlein 

 

Gesprächsverlauf: 

 

E-mail wird zur Kenntnis genommen. Dies wird bei Instagram beworben. 

 

 

 

 

 

Nächste Sitzung:  13.09.23 

 

Sitzungsleitung:  Katharina Groß 

 

Protokollführung: Katharina Groß 

 

Sitzungsabmeldungen: Lea-Sophie Müller 

 

 

 



 

 

Abkürzungsverzeichnis 

 

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 

AG - Arbeitsgemeinschaft 

FakRat - Fakultätsrat 

FSK - Fachstudienkommission 

FSO - Fachschaftsordnung 

FSR - Fachschaftsrat 

IB - Internationale Beziehungen 

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 

IfS - Institut für Soziologie 

IR - Institutsrat 

KoWi - Kommunikationswissenschaft 

KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 

MuWi - Musikwissenschaft 

PoWi - Politikwissenschaft 

StuRa - Studierendenrat 

VV - Verfahrensvorschlag 

 


